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１０月２７日（日）、晴天の中、船坂秋祭りが行われました。

今回も盆踊りに続き、町おこしに興味のある関西学院大学の学生さんが参加しており、船坂の方

に熱心に話を聞いている様子が見られました。「自分の出身の地域も過疎化が進んでいて、卒業後

は学んだことを活かして、出身地を盛り上げていきたいです。」と話してくれました。

船坂秋祭り

（編集委員 山 有里）

また１４時からは毎年恒例の餅まきが行われ、人だかりができていました。「こっちに投げて

～！！」とあちこちから声が聞こえ、投げる役員さんも大変そうでした。（笑）その後はお待ちか

ねの福引き会。当たった方の名前が読み上げられるたびに拍手が送られていて、非常に盛り上がり

ました！

秋祭りはさすが大きな行事だけあり、たくさんの方に出会うことができ、お話することができて

楽しかったです。また来年も無事に開催されることを楽しみにしています。準備や運営、片付けに

関わってくださった皆様、ありがとうございました。

「わっしょい、わっしょい！」と元気な掛け声が響く中、お

神輿が船坂を廻って行きました。１０月末にしては暑く、お神

輿を担ぐ人の額には汗がにじんでいましたが、休憩では飲み物

やみかん、お菓子などが配られ、楽しそうに歓談する様子が見

られました。

午後からは山王神社に屋台が出て、子どもたちはそちらが気

になる様子♪スーパーボールすくい、焼きもろこし、フランク

フルト、ポップコーン、飲み物、電流イライラ棒が出店されて

いました。中でも電流イライラ棒は行列が絶えず、何度も挑戦

する子が続出でしたが、なかなか難しそう…ついに一人クリア

した子が出たときは大きな歓声が上がっていました。



 

１０月末の里山学校は例年なら紅葉が始まっていますが、長く続いた暑さのせいか今年は落ち葉も

なくまだ緑の葉のままです。

このたび船坂新聞では、新たな試みとして、皆様からの投稿を募集

することにしました！

（船坂里山学校）

１０月２７日（日）、晴天の中、船坂秋祭りが行われました。

【ランチグループからのお知らせ 】

●１１月のそばランチは選挙の為お休みさせていただきます。

●１２月１５日（日） そばランチ １１時３０分～１４時まで

限定４０食となっています。

投稿大募集！

船坂里山学校からのお知らせ

ちょっと聞いてほしい話、ネタ、つぶやき（例：ペット自慢）な

どを紙に書いていただき、公会堂にある船坂新聞倶楽部と貼られた

白いポストに投函してください。直接、船坂新聞編集委員に手渡し

していただいても大丈夫です♪（なお、すべての投稿に目を通しま

すが、紙面のスペースの都合上、皆様から寄せていただいたすべて

の投稿を掲載することはできかねます。ご了承くださいm(__)m）

私たちと一緒に紙面を盛り上げていただけませんか？(*^-^*)

（編集委員 山 有里)

初めてのイベント企画（新米を祝う会）を開催しましたが参加していただいた方のアンケートに

も楽しんでいただけた様子がうかがえました。

毎年恒例の西宮市内３年生の西宮めぐりもあと少しとなりま

した。バスの出入りや児童数の多い学校では２００人を超える

人数で、近隣の皆様にはご迷惑をおかけしています。

編集委員一同、皆様からの投稿を心よりお待ちしております♪



 

（編集長 中西 学）

１０月１９日の土曜日。崩れない天候がけっこう長く続いてい

たのに、この日は朝からあいにくの雨。久々に開かれた２回目の

里山学校イベント「新米を祝う会」は、秋雨に迎えられての開催

となりました。天候のせいか受付開始の１０：３０になっても来

場者は少なかったんですが、イベント補助で参加される老人クラ

ブの方々も来られて、１０分前にはメイン会場のランチルームは

ワイワイガヤガヤと一気に賑やかに。

昨年は収穫が思うようにいかなかったため、悔しさをバネにし

て今年こそ成功させたいと思っています。

新米はほんとに美味しかったです！ 新米を祝う会2024

最後は、１１月開催の船坂マルシェのPRも

ちゃっかり入れ込んだ西口雅彦さんの締めの挨

拶で、祝う会も無事終了。皆さん、満足そうな

お顔で会場を後にしていたのが印象的でした。

あ～もう、おなかパンパン。絶対にまた太っ

てるぅ～( ﾉД`)ｼｸｼｸ…。

お話の内容は、①お米にまつわる話（伝来・基礎知識・栄養度・

雑学など）、②米作りの話（田圃の準備・育苗から田植えまで・稲

の成長・稲刈り脱穀・籾摺り）、③今日のごはん（キヌヒカリ）、

等々。講義は写真の綺麗さやお喋りの上手さ（終盤には笑い声もひ

んぱんに）から、時間はあっという間に過ぎ、外に出て薪と釜戸の

新米炊き具合を見守った後、いよいよ新米のお食事の時間♪

ランチ担当の黒木さんからお食事についてお話。「季節柄、全ての食材を船坂産にはできなかった

が芋弦の佃煮と汁物のネギは船坂産」「老人クラブの方々が配膳で参加ご協力」。新米はとってもツ

ヤツヤ。噛み応えがあるのにジューシィで甘みがあって、ちょっと不思議な感覚。これはたくさん食

べないと美味しさの秘密がよくわからないぞと思い、３杯もお替りしましたけど、結局、秘密は秘密

のままで終わってしまいました(・・？) 。

定刻より少し遅れて、今イベント担当の鮫貝さんから今日の進行について説明。今日のお米は鮫貝

さんの生産。猛暑の影響で少しの減収・食事いただく汁ものや佃煮もできるだけ船坂産を使っている、

等々。学校委員長の梅原さん挨拶のあと、いよいよ「新米を祝う会」が始まりました。

私、今回のイベントは「新米できたよ♪・薪で炊きます！・おかずもあるよ・いただきま～す・ぱ

くぱく・あ～美味しかった・ちゃんちゃん♪」と、単純に「炊いて食べて終わり」と思ってたんです

が、パソコン・モニタ・マイク・パワーポイント等を使って、まるで大学の講義みたいに話が始まっ

たのでビックリしちゃいましたΣ(- -ﾉ)ﾉ ｴｪ!?。



 

卒業おめでとう♪

（古民家族）

（善照学園）

★船坂のサークル活動

【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば

【グランドゴルフ】水・金9:30

１０月２７日に船坂地区で行われた山王神社の秋祭りに、

善照学園の児童と職員で参加させて頂きました！秋祭りは

農耕の収納を感謝する行事である事を再認識し、子ども達

と神輿を担ぎました。

編集者のつぶやき…

【ヨガ】月10：00 火19:30

こんにちは！ 古民家族です。 秋の心地よい日差しの中、

１０月も元気に活動を続けています。夏から進めている庇の瓦

の葺き替え作業は、試行錯誤の連続ですが、次回の活動でいよ

いよ完成の見通しが立ち、ワクワクしています。

また、畑の耕しも行い、小麦の植え付け準備を進めました。

昨年は収穫が思うようにいかなかったため、悔しさをバネにし

て今年こそ成功させたいと思っています。

１０月に会社の９０周年のイベントに参加してきました！

「継続は力なり」二代目の社長が大切にしていた言葉です。

新しいことにもチャレンジしつつ継続することも大事にして

行きたいと改めて実感しました。・・・しかし実行するには

体力が必要ですよね！食欲の秋たくさん食べて体力をつけた

いと思います(;^_^A

古民家族 活動中！vol.90

学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.103）

子ども達の一年の成長を感じることができ、とても意義のあるお祭りとなりました。
さんの生産。猛暑の影響で少しの減収・食事いただく汁ものや佃煮もできるだけ船坂産を使っている、

１１月も学生一同、船坂での活動に全力で取り組みます！

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com

船坂の地域を練り歩き、子供の笑顔と共に山王神社に無

事帰ってくる事ができました。今年もこの様な行事に参加

させていただきありがとうございます。

来年には、輝く小麦畑の景色が広がることを目指しますので、応援よろしくお願いします！

（編集委員 中尾 尚美)


